



Bulletin de liaison des adhérents de l'Association des Phares de Cordouan et de Grave

Chers amis de Cordouan,

La fin de la saison estivale s'approche. Depuis l'assemblée générale du printemps, trois expositions temporaires ont été accueillies dans le phare de Grave, avec l'idée de faire de ce lieu un pôle culturel en Nord Médoc.

Lors des traditionnelles nocturnes, le public fut au rendez-vous. Nous n'avons reçu que des félicitations sur le musée. Sans doute aidée par une météo maussade à certains moments, la fréquentation journalière a parfois dépassé les 350 visiteurs. Nos agents d'accueil font un excellent travail.

La sortie des adhérents, le 1^{er} juin, s'est très bien déroulée. Mais les participants et les membres du bureau ont été très surpris du mauvais accueil de l'armateur et du patron de La Bohême. C'est indigne d'une entreprise touristique mais ce mouvement d'humeur n'a pas entaché le plaisir de profiter du phare dans d'excellentes conditions, avec un accueil toujours bienveillant par les gardiens du monument !

Profitez de ces derniers jours de vacances, pour ceux qui en ont...

Votre président, Jean-Marie Calbet

Inquiétudes et vigilance pour le Matelier. Tous ceux qui sont allés au musée ont aperçu la vedette Matelier, fièrement posée dans le jardin du phare. Elle a été classée monument historique en 2017 et, depuis, la coque s'abîme. Des travaux de menuiserie marine sont nécessaires mais leur coût est élevé. Avec d'autres partenaires et le soutien de l'Etat, l'association avait déposé, au printemps, une demande de participation financière du Fonds d'Intervention Maritime. Elle n'a pas été retenue et nous le regrettons. Le conseil d'administration réfléchit à la meilleure solution pour la sauvegarde du bateau qui a assuré les relèves des gardiens du phare de Cordouan pendant plus de 40 ans !



Le 16 août, le jardin du phare de Grave servait de décor à une pièce de théâtre, *La Gardienne, une femme de l'amer*, de la compagnie bretonne Sumak, invitée par la commune du Verdon.



Les animations proposées par votre association

1^{ère} exposition de la saison avec le Club Photo du Verdon. Le 16 mars : vernissage en présence de la conseillère départementale et du député.

2^{ème} exposition en partenariat avec le Conservatoire de l'Estuaire sur les gabares, bateau traditionnel de la Gironde pour le transport de pierres, de barriques de vin...
Activité aujourd'hui disparue.



3^{ème} exposition. Le 8 août, pot d'accueil du collectif SMAC regroupant des artistes plasticiens médocains. Exposition visible jusqu'à fin octobre.

Les Nocturnes du phare, les 17 juillet et 8 août, ont attiré, à elles deux, plus de 1 700 personnes.

Comme chaque année, une antenne mobile de Médoc Atlantique permettait de disposer d'informations et d'une documentation sur les activités dans les communes de la Pointe du Médoc. La cave Uni-Médoc, partenaire de l'association, tenait un stand de dégustation et de vente.

Merci à la commune du Verdon pour la mise à disposition des tables et des bancs pour la restauration sur place, et du podium pour la musique. Sur la photo ci-contre, la file des visiteurs pour monter en haut de la tour et visiter le musée et, selon l'heure, profiter du coucher du soleil sur l'horizon, derrière Cordouan !



Pour tous ceux qui l'ignoraient encore, l'adhésion 2024 vous donne l'accès gratuit au musée et à la tour ! Profitez-en.